

LA ACADEMIA IBEROAMERICANA DE NEUROLOGÍA PEDIÁTRICA: PASADO, PRESENTE Y FUTURO

The Iberoamerican Academy of Pediatric Neurology: Past, Present and Future

Oscar Papazian

Departamento de Neurología, Miami Children's Hospital, Miami, Florida, Estados Unidos de América

RESUMEN. La AINP se fundó en 1992 por un grupo de neurólogos y neurocirujanos pediátricos durante el Cuarto Curso de Postgrado de Neurología Pediátrica en español celebrado en Ávila, España. Los objetivos fueron, son y serán promover la investigación y la educación entre sus miembros y aquellos que asistan a sus congresos y cursos de postgrado anuales. El fin es mejorar el cuidado de los niños y adolescentes con trastornos neurológicos. Los idiomas oficiales son el español, portugués e inglés. Estos objetivos se han alcanzado con éxito gracias a la lealtad, generosidad y niveles académicos y científicos de sus miembros. El Congreso y curso de postgrado anual es celebrado en diferentes países iberoamericanos incluyendo los Estados Unidos de América desde 1993. En 5 ocasiones se ha realizado conjuntamente con la Sociedades de Neurología Pediátrica de España (3) y México (2). El Premio Santiago Ramón y Cajal es ofrecido a los miembros que con su excelente trabajo han contribuido a mejorar el cuidado de los niños y adolescentes con trastornos neurológicos. El Premio Dr. Benito Yelin es ofrecido a los miembros con menor experiencia cuya comunicación haya sido seleccionada como la mejor durante el congreso. Acta Neuropediátrica y Revista de Neurología fueron los órganos de publicación oficiales de la AINP durante 3 y 5 años. La dirección de nuestra página en internet es www.ainponline.com. La AINP cumplió, cumple y cumplirá con sus objetivos de promover la investigación y educación.

Palabras clave: *Enfermedades del Sistema Nervioso, Neurología, Pediatría.*

INTRODUCCIÓN

La Academia Iberoamericana de Neurología Pediátrica (AINP) fue fundada en la ciudad de Ávila, España en 1992. La AINP se inscribió como una sociedad médica sin fines de lucro en la ciudad de Tallahassee, Florida, EE UU una vez que sus estatutos fueron finalizados en 1993. La sede jurídica está en la ciudad de Miami, Florida, EE UU. El objetivo de la AINP fue, es y será promover la investigación y educación entre sus miembros y aquellos asistentes a sus cursos y congresos para ofrecer el mejor cuidado a los niños y adolescentes con trastornos neurológicos. Estos objetivos se han logrado gracias a la celebración anual del congreso y el curso de postgrado desde el primero en 1993 en la Ciudad de San José, Costa Rica y posteriormente en distintos países iberoamericanos y EE UU. Estos eventos se realizan con el aval académico de las sociedades de pediatría, pediatría neurológica, facultad de medicina y/o instituciones sanitarias gubernamentales del país sede.

El "Premio Santiago Ramón y Cajal" fue instituido en el Congreso II, Ecuador, 1994 para honrar aquellos acadé-

micos de la AINP cuyas aportaciones clínicas y científicas han mejorado el cuidado de los niños y adolescentes con trastornos neurológicos. El premio a la mejor comunicación libre de cada congreso fue aprobado durante el Primer Congreso (Costa Rica, 1993). Posteriormente fue nombrado "Dr. Benito Yelin" (Congreso VI, Argentina, 1998) para honrar la memoria del "alma" de la AINP. El propósito de este artículo es revisar el pasado, presente y futuro de la AINP. La información para preparar este artículo provino de sus miembros y de los archivos de la AINP localizados en Miami, Florida, Estados Unidos de América (EE UU).

PASADO

La historia de la AINP y su importancia en el desarrollo de la neurología infantil iberoamericana ha sido revisada.¹

Curso de Postgrado de Neurología Pediátrica

La idea de celebrar un curso de postgrado de Neurología Pediátrica en español fue del Profesor Manuel Gómez†, quien por años fue conferenciante invitado a los cursos en inglés en Miami bajo nuestra dirección patrocinados por el Miami Children's Hospital (1984- 2012).² El primer curso de postgrado de Neurología Pediátrica en español fue celebrado en Miami, Florida, EE UU del 12 al 15 de Junio, 1989 bajo nuestra dirección. Los ponentes del curso fueron los Drs.

Dirigir correspondencia a: O Papazian, 4800 Granada Boulevard, Coral Gables, 33146, Florida, USA. E-mail: oscarpapazian@gmail.com

Declaración de conflicto de interés: El autor manifiesta la inexistencia de conflictos de interés en relación con este artículo. La Academia Iberoamericana de Neurología Pediátrica: *Pasado, Presente y Futuro*

Israel Alfonso (EE UU), Luis Álvarez (EE UU), Ricardo Archila (Venezuela), Mislen Bauer (EE UU), León Benasayag (Argentina), Aron Diament (Brasil), Danilo Dueñas (EE UU), Emilio Fernández Álvarez (España), Manuel Gómez† (EE UU), Leonardo García (EE UU), Jorge Holguín† (Colombia), Carlos Medina Malo (Colombia), Oscar Papazian (EE UU), Newra Rotta (Brasil), Roberto Warman (EE UU) y Benito Yelin† (Argentina).²

El éxito alcanzado fue tal que el Dr. Ricardo Archila se comprometió y celebró por todo lo alto el Segundo Curso en la Isla Margarita, Venezuela, del 25 al 27 de Enero, 1990. [1] El tercer curso fue celebrado en Cancún, México los días 14 y 15 de Junio de 1991 bajo la dirección de los Drs. José E. San Esteban y Raúl Calderón†. La calidad de los conferenciantes fue envidiable pero la concurrencia menos de la esperada. Ante esa situación de desilusión, el Dr. Jaime Campos, conferenciante invitado de España, tomó las riendas del cuarto curso que fue celebrado en la ciudad de Ávila, España los días 19, 20 y 21 de Junio, 1992. La asistencia de neurólogos y neurocirujanos pediátricos nacionales e internacionales fue tal que se decidió formar la Academia Iberoamericana de Neurología Pediátrica (AINP).³ Nada de esto hubiera sido posible sin el apoyo incondicional de sus fundadores que constituyeron la piedra angular de la AINP. Entre ellos están los Drs. Jean Aicardi (Francia), Israel Alfonso (EE UU), Luis Álvarez (EE UU), Nancy Angulo (Venezuela), Ricardo Archila (Venezuela), Raúl Calderón† (México), Patricia Campos (Perú), Jaime Campos (España), Abe Chutorian (EE UU), Danilo Dueñas (EE UU), Emilio Fernández Álvarez (España), Lida Ferrer (Venezuela), Manuel Gómez† (EE UU), Leonardo García (EE UU), Jorge Holguín† (Colombia), Richard Koegnisberger† (EE UU), Carlos Medina Malo (Colombia), Noris Moreno (Panamá), Fernando Mulas (España), Nicolás Nazar, (Honduras), Oscar Papazian (EE UU), Ignacio Pascual Castroviejo (España), Joaquín Pena (Venezuela), José M. Prats (España), Newra Rotta (Brasil), Luis Schut (EE UU), Fernando Sell (Costa Rica), Roberto Tuchman (EE UU), y Benito Yelin† (Argentina). Tuvo el honor de ser nombrado presidente de un comité gestor elegido por los neurólogos y neurocirujanos pediátricos asistentes. El objetivo fue la creación de los estatutos de lo que hoy es la AINP. Los miembros del Comité Gestor seleccionados por su presidente fueron los Drs. Ricardo Archila (Venezuela), Raúl Calderón† (México), Jaime Campos (España), Danilo Dueñas (EE UU), Emilio Fernández Álvarez (España), Manuel Gómez† (EE UU), Jorge Holguín† (Colombia) y Benito Yelin† (Argentina).

Academia Iberoamericana de Neurología Pediátrica

El Dr. Fernando Sell se ofreció y realizó contra "viento y marea" y en forma inmejorable, ya que carecíamos de los recursos financieros necesarios, el Primer Congreso y V Curso en San José, Costa Rica del 14 al 16 de Junio, 1993. Los Estatutos fueron aprobados por los miembros asistentes de la AINP. Posteriormente fue inscrita en el Estado de

la Florida, EE UU como una organización médica sin fines de lucro. Los miembros de la AINP presentes eligieron 20 miembros de un total de 48 que formaron el primer Consejo Directivo. El Consejo Directivo eligió entre sus miembros a la primera directiva de la AINP que estaba constituida por los Drs. Oscar Papazian (Presidente), Jaime Campos Castello (Vice-presidente), Ricardo Archila (Secretario), Jorge Holguín† (Vicesecretario), Danilo Dueñas (Tesorero) e Israel Alfonso (Vicetesorero). Esta directiva fue reelegida por 3 periodos consecutivos cada 2 años con la excepción de que en el último periodo, el Dr. Israel Alfonso fue elegido Tesorero y el Dr. Luis Álvarez (vicetesorero). A fin de permitir la reelección por más de 2 periodos consecutivos, se enmendaron los estatutos durante el IV Congreso (Viña del Mar, Chile, 1996).

En el primer congreso contamos con 48 colegas entre neurólogos y neurocirujanos pediátricos que se inscribieron como miembros activos. A partir de ese momento comenzamos a crecer de tal manera que para el X Congreso de la AINP celebrado en el 2000 en Miami Beach, Florida, EE UU sumábamos 208 miembros.

El objetivo de la AINP expresado en sus estatutos fue promover la investigación y educación entre sus miembros y aquellos asistentes a sus cursos y congresos para ofrecer el mejor cuidado a los niños y adolescentes con trastornos neurológicos. Este objetivo se ha alcanzado gracias a la fidelidad y generosidad de sus miembros así como su alto nivel científico y académico. A fin de lograr estos objetivos se decidió celebrar anualmente un congreso y continuar con el curso de postgrado bajo los auspicios de la AINP. El mismo se realizaría en distintos países iberoamericanos con el aval académico de las sociedades de pediatría, pediatría neurológica, facultad de medicina y/o instituciones sanitarias gubernamentales del país sede. Además se acordó editar una Revista que fuera el órgano oficial de la AINP y publicar las comunicaciones de los congresos y las ponencias de los cursos de postgrado así como tener una página oficial en internet.³

El "Premio Santiago Ramón y Cajal" fue instituido en el Congreso II, Ecuador, 1994 para honrar aquellos académicos de la AINP cuyas aportaciones clínicas y científicas han mejorado el cuidado de los niños y adolescentes con trastornos neurológicos.⁴ El premio a la mejor comunicación libre de cada congreso fue aprobado durante el Primer Congreso (Costa Rica, 1993). Posteriormente fue nombrado "Dr. Benito Yelin" (Congreso VI, Argentina, 1998) para honrar la memoria del "alma" de la AINP.⁵

Acta Neuropediátrica

Acta Neuropediátrica, la Revista de la Academia de Neurología Pediátrica, fue creada en 1993 durante el Primer Congreso de la AINP en San José, Costa Rica, a fin de tener un fórum internacional para intercambiar ideas. La revista publicaba artículos inéditos sobre neuropediatría y disciplinas relacionadas simultáneamente en español e inglés. Se distribuía gratuitamente entre los pediatras neurólogos iberoamericanos y los estadounidenses. Los artículos podían

ser originales, de revisión, presentación de casos clínicos y cartas al Editor. La revista se editó por 3 años consecutivos comenzando en 1997.⁶

En el Congreso celebrado en Cartagena de Indias, Colombia, (2009) el Consejo Directivo y la Asamblea de la AINP decidieron discontinuar la publicación de Acta Neuropediátrica ya que no fue aceptada en el *Índex Medicus*. Se aceptó la oferta del Sr. Cesar Viguera, Editor de Revista de Neurología, de publicar como suplemento las comunicaciones libres y las conferencias del congreso y curso de postgrado anual sin coste alguno para la AINP a partir del próximo congreso en Miami (2000). Esto logro mantenerse hasta el Congreso de Barcelona en el 2006 cuando por razones económicas Revista de Neurología no pudo seguir editando nuestro "suplemento" anual sin coste alguno. Desde entonces hemos logrado publicar a un coste moderado en Revista de Neurología y en Revista de Medicina (Buenos Aires), también indexada en PubMed, las ponencias y comunicaciones de los Congresos de Barcelona (2006), Panamá (2007), Punta del Este (2012) y Valencia (2013). Los editores fueron los doctores Luis Álvarez (1996), Raúl Calderón† (1997) y Agustín Legido (1998).

PRESENTE

Congreso Anual

Los congresos y cursos de postgrado anuales se han celebrado 5 veces en España, tres veces en Los Estados Unidos de Norteamérica, dos veces en Argentina, México y Uruguay y una vez en Brasil, Chile, Colombia, Costa Rica, Ecuador, El Salvador y Panamá. Nuestro próximo congreso y curso de postgrado se llevara a cabo en Tegucigalpa, Honduras, entre los días 23 al 26 de julio, 2014 bajo la dirección del Dr. Nicolás Nazar (Cuadro 1). El congreso anual consta de las sesiones científicas, administrativas y sociales.

Sesión Científica. La sesión científica consta de la conferencia magistral Santiago Ramón y Cajal, la conferencia Dr. Benito Yelin, la presentación de comunicaciones libres (orales y carteles) y el Curso de Postgrado.

Premio Conferencia Santiago Ramón y Cajal. El Premio Conferencia Santiago Ramón y Cajal fue creado en 1994 durante el Segundo Congreso de la AINP en Quito, Ecuador, para honrar la memoria del insigne maestro. El Premio se otorga a uno o más de los miembros de la AINP que haya contribuido a mejorar el cuidado de los niños y adolescentes con trastornos neurológicos mediante sus aportaciones científicas. El colega premiado es seleccionado por el Consejo Directivo de la AINP y aprobado por la mayoría de sus miembros durante la asamblea administrativa (Cuadro 1). El Premio consiste de una placa conmemorativa, el honor de ofrecer una Conferencia Magistral al comienzo del Congreso, la publicación de la conferencia y los gastos de transporte, alojamiento, comidas e inscripción a los eventos científicos y sociales del congreso.⁴

Premio Conferencia Dr. Benito Yelin. El Premio Conferencia a la mejor comunicación del congreso (Dr.

Benito Yelin) fue creado en 1998 durante el Congreso de la AINP en Buenos Aires, Argentina para honrar la memoria del "alma" de la AINP, Dr. Benito Yelin.⁵ El Premio se otorga al autor principal y sus colaboradores de la comunicación libre seleccionada por el Comité Científico y aprobada por el Consejo Directivo y la mayoría de los miembros de la AINP durante su asamblea anual (Cuadro 1).⁷⁻¹⁷ El Premio consiste de una placa conmemorativa, el honor de ofrecer una Conferencia Magistral al comienzo del Congreso correspondiente sobre el tópico premiado, la publicación de la conferencia y los gastos de alojamiento, comidas e inscripción a los eventos científicos y sociales del congreso.

Actividades Administrativas. El consejo directivo está constituido por 20 miembros activos de la AINP elegidos del total de miembros activos cada dos años. Los 20 miembros elijen entre ellos al Presidente, Secretario y Tesorero y sus vices por el término de 2 años. El consejo directivo se reúne antes y después de la Asamblea General para dictar un acta con los acuerdos tomados.

Actividades Sociales. Las actividades sociales incluyen una visita turística guiada en un ómnibus de la ciudad donde se celebre el congreso, una cena de despedida con comida típica y la actuación de algún grupo folclórico.

Internet

La página de la AINP en internet fue editada por el Dr. Rafael Villalobos (México) por 1 año, seguido por el Dr. Israel Alfonso por 3 años y desde entonces por el Dr. Víctor Ruggieri. Hemos logrado el objetivo de comunicarnos más rápida y fácilmente y darnos a conocer. La dirección actual de la página es www.ainponline.com

FUTURO

Hay varias sugerencias que he recogido durante estos años que me gustaría compartirlas con todos los miembros de la AINP como metas futuras. Primero, tenemos que *convencer* a los colegas pre y postgraduados en neurología y neurocirugía pediátricas a que se unan a la AINP. Segundo, tenemos que *convencer* a los directores de los hospitales con entrenamiento neurológico y neuroquirúrgico pediátricos sobre la importancia de un currículo uniforme iberoamericano de entrenamiento. Tercero, tenemos que *convencer* a los recién graduados neurólogos y neurocirujanos pediátricos que auto evalúen el grado de sus conocimientos tomando un examen sin costo alguno al final del entrenamiento. Cuarto, tenemos que despertar a Acta Neuropediátrica, nuestra revista bilingüe que nos abrirá las puertas para intercambiar conocimientos y experiencias. Quinto, tenemos que estimular la investigación y apoyar los programas educacionales y ser parte integral de los mismos en Iberoamérica para incentivar a los neurólogos y neurocirujanos pediátricos en entrenamiento a que envíen sus comunicaciones y opten por el premio Dr. Benito Yelin a la mejor comunicación.

Cuadro 1. Congresos y Cursos de Postgrado, sus presidentes, país sede, año, y los recipientes del Premio Santiago Ramón y Cajal (PSRC) y del Premio Dr. Benito Yelin a la mejor comunicación (PDRBY).

Congreso Curso	País	Año	Presidente	PSRC	PDRBY
I/IV	San José, Costa Rica	1993	F. Sell	ND	ND
II/VI	Quito, Ecuador	1994	A. Torres Catefort	ND	ND
III/VII	Toledo, España	1995	J. Campos Castello	M. Gómez† EE UU	ND
IV/VIII	Vina del Mar, Chile	1996	J. Rodríguez	J. Aicardi Francia	ND
V/IX	Valencia, España	1997	F. Mulas Delgado	M. Marín-Padilla EE UU	R. Caraballo, ⁷ Argentina
VI/XI	Buenos Aires, Argentina	1998	H. Arroyo V. Ruggieri	L. Schut EE UU	M. Sánchez, ⁸ España
VII/XII	Cartagena, Colombia	1999	J. Holguín†	J. Holguín† (Colombia)	K. Yelin, ⁹ Argentina
VIII/XIII	Miami, EE UU	2000	O. Papazian	R. Koegnisbergert† EE UU	L.R. Panico, ¹⁰ Argentina
IX/XIV	Curitiba, Brasil	2001	S. Antoniuk	N. Fejerman (Argentina)	M. De Santos, ¹¹ España
X/XV	Madrid, España	2002	I. Pascual Castroviejo	E. Fernández España R. Archila Venezuela	Vacante
XI/XVI	Mérida, México	2003	J. Malagon	R. Calderón† Póstumo México	Vacante
XII/XVII	Montevideo, Uruguay	2004	R. Santana	M.A. Rebollo Uruguay	Vacante
XIII/XVIII	Philadelphia, EE UU	2005	A. Legido	I. Pascual Castroviejo España	J. Ranzan, ¹² Brasil MC Buompadre, ¹³ Argentina
XIV/XIX	Barcelona, España	2006	A. Muñoz Yunta†	N. Rotta Brasil	J. Valencia, ¹⁴ EE UU
XV/XX	Ciudad de Panamá, Panamá	2007	N. Moreno	Jaime Campos Castello España	Vacante
XVI/XXI	San Miguel, El Salvador	2008	R. Silva	Fernando Sell Costa Rica	L. Bongiorno , ¹⁵ Argentina
XVII/XXII	Chiapas, Mexico	2009	J. Malagon	A. Muñoz Yunta† Postumo España	Vacante
XVIII/XXIII	Miami, FL, EE UU	2010	O. Papazian	O. Papazian EE UU	M. Loos, ¹⁶ Argentina
XIX/XXIV	Buenos Aires, Argentina	2011	M. Etchepareborda	J. M. Prats España	Vacante
XX/XXV	Punta del Este, Uruguay	2012	G. González Rabelino	N. Nazar Honduras	E. Pérez, ¹⁷ Argentina
XXI/XXVI	Valencia, España	2013	F. Mulas Delgado	F. Mulas Delgado España	F. Ramos España
XXII/XXVII	Tegucigalpa, Honduras	2014	N. Nazar	Vacante	Vacante

ND: no disponible

Cuadro 2. Miembros de la Asociación Iberoamericana de Neurología Pediátrica, 1993-2014 (apellido, nombre, país).

Acevedo, Carlos Chile	Campos, Jaime España	Flores, Laura México	Konkol, Richard EE UU	Obando, María Colombia	Rufo, Miguel España
Acosta, María Colombia	Campos, Patricia Perú	Flórez, Javier R. Perú	Kuljis, Rodrigo EE UU	Oliveira, L. Venezuela	Ruggieri, Víctor Argentina
Adi, Javier N. Argentina	Canto, Ada C. EE UU	Florín, Mirta EE UU	La Cruz, M. Venezuela	Olmos, G. México	Ruiz, María Mexico
Adlerstein, L. Chile	Cañizales, E. Venezuela	Fonseca, María J. Portugal	Lastra, Carlos EE UU	Ortiz, Silva Colombia	Salazar, Roberto El Salvador
Aicardi, Jean Francia	Caraballo, Roberto Argentina	Fornell, Josefina España	Legido, Agustín EE UU	Palencia, R. España	Salcedo, Marta Peru
Ahumada, Javier Mexico	Cárdenas, Nancy Ecuador	Funayama, C. Brasil	Lemos, Silvia Brasil	Palma, Ibety Venezuela	Sánchez, M. España
Alcalá, Hilda México	Cardo Jalón, Ester España	Gadía, Carlos EE UU	León-Barth, C. EE UU	Panico, Luis Argentina	Sánchez, Javier Honduras
Alfonso, Israel EE UU	Careaga, José España	Galiccho, S. Argentina	Lloret, Tomás España	Papazian, Oscar EE UU	Sánchez, R. Cuba
Alva Moncayo, E. México	Caro Khan, Ines Peru	Gaona, Victor Paraguay	Lluch, María D. España	Paret, G. España	Sandoval, Luis Venezuela
Candanedo, Hilda Panamá	Carrasco, José I.† Bolivia	Garaizar, Carmen España	Loos M. Argentina	Pardo, Carlos Bolivia	Santana, Rubén Uruguay
Alvarado, W. Chile	Carrillo, Blanca R. Venezuela	García, Leonard EE UU	Lopez, J. España	Parra, E. Venezuela	Riesgo, R. Brasil
Álvarez, Luis A. EE UU	Carvajal Lizano, M. Costa Rica	García, Vicky Perú	Lopez, Cristina Rep. Dominicana	Parrilla, R. España	Sardiñas, N. Cuba
Álvarez, Norberto EE UU	Castro Gago, M. España	García Nieto, M. España	Losada, Hugo Venezuela	Pascual, I. España	Sarnat, Harvey EE UU
Alvarez, Roberto Cuba	Cerda Cobo, Camilo Quito	García Castro, R. El Salvador	Lozada, Sylvia Argentina	Pella, Víctor México	Scavone, C. Uruguay
Álvarez, Ana M. Perú	Cerosimo, Ricardo Argentina	García Peñas, J. España	Luna, Norberto México	Peña, Joaquín Venezuela	Schmidt, G. Bolivia
Amartino, Hernán Argentina	Chávez, G. Ecuador	Gascón, G. EE UU	Luzondo, Ricardo EE UU	Pérez, E. Argentina	Schut, Luis EE UU
Amezquita, C. Chile	Chaves-Carballo, E EE UU	Gertiser, M. Argentina	Macaya, Alfons España	Piñeiro, Ebert EE UU	Sell, Fernando Costa Rica
Angulo, N. Venezuela	Ciasca, Silvia Brasil	Gilmartin, R. C. EE UU	Machado, M. Brasil	Piñeros, Marta Colombia	Sfaello, Zenón Argentina
Antoniuk, Sergio Brasil	Cid, María Eugenia Chile	Goldbarg, Hilda EE UU	Madrid, Julia L. Peru	Ponce, Juan C. Guatemala	Silberberg, D. EE UU
Antunes, Nuno EE UU	Ciola, Juan Manuel Argentina	Gomez, Manuel I. Ecuador	Mahfoud, A. Venezuela	Pons, María A. EE UU	Silva, René El Salvador
Araujo, Vera L. Brasil	Collantes, A. España	Gómez, Manuel † EE UU	Malagón, Jorge México	Posada, F. El Salvador	Siqueira, Irene Argentina
Arcentales, H. Ecuador	Candanedo, Hilda Panama	González, G. Uruguay	Marín-Padilla, M. EE UU	Prats, Antonio EE UU	Soto, J. México
Archila, Ricardo Venezuela	Córdoba, Raúl H. Argentina	González, D. R. Dominicana	Marranzini, Daria EE UU	Prats, José M. España	Talavera, M. Peru
Arroyo, Hugo A. Argentina	Cornejo, Mónica EE UU	González, R. Venezuela	Martínez, C.S. Argentina	Quesada, M. Costa Rica	Tellez, M. España
Baquero, Gonzalo Ecuador	Correa, Antonio A. España	González, Luis España	Martínez, María Argentina	Quispe, Angel, Peru	Timoteo, Elena Perú

Barbosa, Miriam Colombia	Cruz, Santiago Colombia	González, G. Uruguay	Martínez, Walter EE UU	Quiroga, Dunia Colombia	Torres, Carlos EE UU
Barrio, Antonio N. España	Cuellar, Rigoberto† Honduras	Good, Harvey EE UU	Massaro, Mario Argentina	Ramírez, F. Honduras	Torres Catefort, A. Ecuador
Bauer, Mislen EE UU	Cullen, Robert F. EE UU	Granella, L. Venezuela	Matarrese, Pablo Argentina	Ramírez, N. Chile	Torres, Alcy EE UU
Bedoya, Claudio Argentina	Curiel, Julio Colombia	Griesemer, David EE UU	Medina-Malo, C. Bogotá	Ramírez, M. Mexico	Treviño, Jorge México
Bejar, Jesús S. México	Czornyj, Liliana A. Argentina	Grippio, Jorge O. Argentina	Meischenguiser, R. Argentina	Ramírez, M El Salvador	Trindade, I. Brasil
Bello, Luis E. EE UU	Das Gracias, María Brasil	Grossman, John EE UU	Melgar, Danton J Bolivia	Ramos, F. Argentina	Tuchman, R. EE UU
Benavente, H. Argentina	David, Perla I. Chile	Guerra, Gustavo Colombia	Melo Villar, Irene Brasil	Ranzan, J. Brasil	Valdes, Lourdes Cuba
Benítez, Manuel Colombia	De La Teja, Carlos México	Guillen Pinto, D. Perú	Méndez, Morella Venezuela	Rebollo, M. A. Uruguay	Valencia, I. EE UU
Bermúdez, Roger Venezuela	De Farías, Antonio Brasil	Gutiérrez, J. México	Mercader, Iván A. EE UU	Rico, Roberto Curazao	Vallejo, David México
Berti, Aldo F. EE UU	De Melo Vilar, I. Brasil	Hassan, Foad M. Nicaragua	Melo Araujo, M. Brasil	Riesgo, R. Brasil	Vargas Lopez, G. México
Betancourt, A. Venezuela	De Santos, María T. España	Hernandez, Otto Brasil	Mesa, Tomás M. Chile	Rivera, Ana E. El Salvador	Vasconcellos, E. EE UU
Betancourt, Y. M. Venezuela	Delgado, Mauricio EE UU	Herranz, José L. España	Miño, María E. Colombia	Rivera, L. México	Velarde, Myriam Perú
Betancourt, B. Ecuador	Diament, Aron Brasil	Holguín, Jorge † Colombia	Miranda, Jose Brasil	Robles, María España	Vélez, Luis C. México
Bibas, Hilda Argentina	Diaz Lucero, A. Argentina	Holanda, Gilma Brasil	Moliner, Marco Honduras	Rocamora, R.J. Argentina	Vélez, A. Colombia
Biller, Jose EE UU	D'onghia, Agustín Venezuela	Holmes, Gregory EE UU	Molina, Gerardo El Salvador	Rodríguez, j. Chile	Verdu, Alfonso España
Bongiorni L. Argentina	Dunoyer, Catalina EE UU	Huezo, Carlos El Salvador	Montilla, José† España	Rodríguez, Y. R. Dominicana	Villalobos, Rafael México
Brandão, A.E. Brasil	Erazo, Ricardo Chile	Hutchinson, T. EE UU	Mora Ruíz, Carlos Colombia	Rodríguez, Y. Venezuela	Warman, Roberto EE UU
Bragatti, Maria Brasil	Escalante, Jorge Perú	Ignacio, M. Elena Perú	Morelli , J. Colombia	Rodríguez, J. Chile	Wolf, Aizik L. EE UU
Bu, Mildred Ecuador	Espinosa, Eugenia Colombia	Ilari, Rita Argentina	Moreno, Noris Panamá	Rodríguez, T. EE UU	Yelin, Benito† Argentina
Buompadre, M. Argentina	Etchepareborda, M. Argentina	Irigoyen, María C. México	Mulas, Fernando España	Roig, Manuel España	Yelin, Karina EE UU
Burbano, Manuel Ecuador	Fejerman, Natalio Argentina	Izquierdo, H. Colombia	Muñoz, Erika Panamá	Rojas, Laura Paraguay	Yglesias, Alfonso España
Cabrera, Pablo Ecuador	Feld, Víctor Argentina	Jiménez, David EE UU	Muñoz Yunta, J. † España	Schlager, G† Chile	Yoldi, María E. España
Calderón, Raúl† México	Fernández A. Emilio España	Jiménez, Juan C. Venezuela	Narbona, Juan C. España	Roldan, Susana España	Zegada, Luis Bolivia
Camifia, María J. Brasil	Ferrada, María Chile	Kesler, Saul Argentina	Nazar, Nicolás Honduras	Rondon, Jose Venezuela	Zelaya, Ana L. El Salvado
Camino León, R. España	Ferrando, María T. España	Koegnigsberger†, R. EE UU	Nieto, Manuel España	Rosero, Oscar Colombia	Zorrilla, F.R. Argentina
Campistol, Jaime España	Ferrer, Lida C. Venezuela	Kolodny, Edwin EE UU	Núñez, Luis Colombia	Rotta, Newra Brasil	

CONCLUSIÓN

Los cimientos de la AINP son sólidos y únicos tanto desde un punto de vista humano como científico. El elenco de fundadores y de los que posteriormente se unieron y han contribuido al desarrollo de la AINP son insustituibles. Aquellos que no están materialmente con nosotros son un reto para mantener y mejorar lo que ellos ayudaron a construir sin otra gratificación que la del deber cumplido. Los que aún estamos, seguiremos luchando por nuestros objetivos.

Los miembros más jóvenes de la AINP constituyen la base y garantía de que nuestros objetivos están asegurados. No puedo terminar nuestra historia sin rendir tributo de admiración y cariño a todos aquellos que han contribuido al engrandecimiento de la AINP (Cuadro 2).

AGRADECIMIENTOS: A todos los miembros de la AINP que han contribuido a este artículo y a Maria D. Papazian, quien confeccionó los Cuadros.

BIBLIOGRAFÍA

1. Archila R. La Academia Iberoamericana de Neurología Pediátrica: su historia y su importancia en el desarrollo de la neurología infantil iberoamericana. *Rev Neurol*. 2003;36(2):153-57.
2. Papazian O. [Editorial]. Primer curso iberoamericano de postgrado de neurología pediátrica. *International Pediatrics*. 1989;4(Supl 2):4-5.
3. Papazian O. La Academia Iberoamericana de Neurología Pediátrica. *Acta Neuropediatrica*. 1994;1: 6-7.
4. Papazian O. Premio Santiago Ramón y Cajal. *Acta Neuropediatrica*. 1995;3:151-52.
5. Papazian O. Benito Yelin. Obituario. *Rev Neurol*. 2000; 31:201.
6. Álvarez L. [Editorial]. *Acta Neuropediatrica*. 1995;3:151-2.
7. Caraballo R, Cersósimo R, Galicchio S, Fejerman N. Convulsiones familiares benignas de la infancia. *Rev. Neurol. (Barc.)* 1997; 25 (141): 682-684.
8. Sánchez-Calderón M, de Santos T, Martín S, Angulo T, Careaga J, Campos-Castelló J. Multiple sclerosis in childhood: our experience and a review of literature. *Rev Neurol*. 1998;27(156):237-41.
9. Yelin K, Alfonso I, Papazian O. [Syndrome of Ohtahara]. *Rev Neurol*. 1999;16-31;29(4):340-2.
10. Panico LR, Demartini MG, Ríos VG, Carniello MA. The ketogenic diet in infantile refractory epilepsy: electro clinical response, complications and secondary effects. *Rev Neurol*. 2000;31:212-20.
11. De Santos Moreno MT, Campos-Castelló J. "Leuco distrofias indeterminadas: Un nuevo caso de leucoencefalopatía vacuolizante con macrocefalia". *Rev Neurol* 2002, 34; 19-27
12. Ranzan J, Rotta NT. [Ischemic stroke in childhood and adolescence. A study of 46 cases in the south of Brazil]. *Rev Neurol*. 2005;16-31; 41(12):744-8.
13. Buompadre MC, Gáñez LA, Miranda M, Arroyo HA. [Unusual variants of Guillain-Barré syndrome in infancy]. *Rev Neurol*. 2006;42(2):85-90.
14. Valencia I, Legido A. Role of monotherapy with new antiepileptic drugs in the treatment of childhood epilepsy. *Medicina (B Aires)*. 2009;69(1Pt 1):101-8.
15. Bongiorno L, Arroyo HA, Lubienicki F. Subependymal nodules-Subependymal giant cell astrocytoma complex in children with tuberous sclerosis]. *Medicina (B Aires)* 2009;69:8-14.
16. Loos M, Ruggieri V, Buompadre MC, Pérez E, Flesler S, Monges S, et al. Espectro clínico de pacientes con hallazgos histopatológicos y/o moleculares compatibles con enfermedad mitocondrial. *MEDICINA INFANTIL*. 2013;20(1):3-12.
17. Pérez E, Ruggieri V, Monges S, Loos M, Caraballo R, Yerga A, et al. Acute encephalitis anti-ionotropic glutamate receptor activates N-methyl-D-aspartate (NMDAR): analysis of eleven pediatric cases in Argentina. *Med*. 2013;73(Suppl 1):1-9.

ABSTRACT. The AINP was founded in 1992 by a group of pediatric neurologists and neurosurgeons attending to the fourth Spanish Pediatric Neurologic Postgraduate Course, Avila, Spain. The objectives are to promote research and education among their members and those attending to its annual congress and postgraduate course to improve care of children and adolescents with neurological disorders. The official languages are Spanish, Portuguese, and English. These objectives have been successfully achieved thanks to the loyalty, generosity, and scientific and academic levels of their members. The annual meeting is held in different Iberoamerican countries including United States of America since 1993. In five occasions it has been held together with the Pediatric Neurology Societies from Spain (3) and Mexico (2). Santiago Ramon y Cajal Award is offered to the members contributing with their excellent work to improve the care of children and adolescents with neurological disorders. Dr. Benito Yelin is an award offered to the junior author of the selected best communication of each meeting. *Acta Neuropediatrica* and *Revista de Neurologia* were the official journal for 3 and 5 years. The official internet address is www.ainponline.com. AINP was, is and will be fulfilling its objectives by promoting research and education.

Keywords: *Nervous System Diseases, Neurology, Pediatrics.*